



Des succès, oui. De l'émotion, aussi. De la passion, à coup sûr. Centre Presse rend hommage à celles et ceux qui ont fait briller l'Aveyron sur les terrains sportifs en cette année 2019. L'occasion ainsi de remettre leurs trophées aux heureux élus (lire plus bas) lors d'une grande soirée organisée au cinéma CGR à Rodez, le 17 décembre. Aujourd'hui, focus sur la catégorie « bénévole ».

Leïla Lacan,  
Rodez



**BASKET-BALL**

Médaillée d'or au Festival olympique de la jeunesse européenne à Bakou au cœur de l'été, puis au pied du podium de l'Euro U16 en Macédoine à la toute fin du mois d'août (malgré 21 points à elle seule lors de la petite finale perdue face à l'Espagne, 57-72), toujours avec les "petites" Bleuettes de l'équipe de France, la Ruthénoise Leïla Lacan a, pour ainsi dire, vécu un été riche en émotions fortes ! C'était de surcroît les premières sélections nationales pour la meneuse de 15 ans (!) qui venait d'être prise pour intégrer le prestigieux Insep à Paris à partir de septembre. Tout va très vite pour celle qui a été formée à Rodez avant de partir pour Toulouse et le club de Tournefeuille avec lequel elle a débuté chez les seniors (oui, oui, à 14 ans à l'époque) en début d'année 2019, en Nationale 3 (5e division hexagonale). Un palier vite franchi puisque cette saison le mètre 76 de l'Aveyronnaise se déplace sur les parquets de Nationale 1 ; rien que ça, avec ses coéquipières du pôle France. Un parcours d'élite qui nécessite néanmoins un certain temps d'adaptation. « *Les journées sont bien rythmées, reprend-elle avec le sourire. On va au lycée (au sein même de l'Insep) le matin, puis à la salle, puis on déjeune, lycée, entraînement, repas, étude au lycée, puis repos.* » Promise à un très bel avenir, la Ruthénoise se donne toutes les chances de réussir, elle dont les prochains objectifs en équipe de France sont l'Euro U16 et le Mondial U17 l'été prochain. Ni plus, ni moins.

Rodez basket Aveyron



**BASKET-BALL**

À Rodez, le basket-ball revient de loin. En mai 2017, le Stade Rodez Aveyron basket, la dénomination d'alors du club, disparaissait, dans la foulée de sa liquidation judiciaire ; une décision qui ouvrait alors une parenthèse délicate. Porté par Xavier Alric, le nouveau projet, connu sous le nom de « Cobra » puis de « RBA », pour Rodez basket Aveyron, était alors confronté à l'incertitude sur le plan sportif, en ne sachant pas à quel niveau ses équipes pourraient évoluer. Durant l'été, la bonne nouvelle tombait, avec une inscription de la formation masculine fanion en Pré-nationale. « *Ça fait plaisir, se réjouissait alors Alric. On va être confrontés à un gros défi mais on ne voulait pas repartir de zéro.* ». Le premier exercice à ce niveau se conclut par une relégation en Régionale 2 au printemps 2018, relégation qui ne bouscule en rien la ligne directrice fixée au départ. Faisant le choix de la continuité plutôt que celui du grand chamboulement, les dirigeants et membres de l'encadrement sportif sont récompensés au printemps 2019, lorsque les hommes de Brahim Rostom valident leur retour en Pré-nationale. Une promotion qui s'accompagne de quelques changements, à l'image de la nomination au poste d'entraîneur de Matija Sagadin, qui avait porté les couleurs ruthénoises pendant neuf saisons, et, depuis plusieurs semaines, de résultats extrêmement favorables, qui permettent de rêver à une montée en Nationale 3, même si Alric a récemment appelé à la prudence et à l'humilité.

**BASKET-BALL**



Rodez Agglo, Luc-Primaube et Rodez

En 2019, Rodez Agglo a pris de la hauteur. Pour la première fois de sa jeune histoire, le club à accéder au grand monde, en réussissant à monter en Nationale 3. Huit ans après la descente de l'entente Rodez/Serènes-de-Lunac, les protégées de Nicolas Flottes ont replacé le basket féminin aveyronnais au niveau national. Et sont même devenues l'équipe phare du département, hommes et femmes confondus. Les Primaubo-Ruthénoises ont dominé la saison dernière leur poule de Pré-nationale. Les partenaires d'Audrey Hautcolas ont déjoué les pronostics, puisqu'elles n'étaient pas attendues en haut de tableau. Elles ont aussi eu le mérite de garder leur sang-froid dans un scénario à suspense, puisque la montée s'est jouée lors de l'ultime journée sur le parquet de Luc-Primaube, face à leur dauphin, Caraman (victoire 67-49). Au rayon des succès, l'année a également été marquée par une victoire en coupe de l'Aveyron, face à Villefranche. Et pour ne rien gâcher à cette année faste, les filles de Rodez Agglo font plutôt bonne figure en Nationale 3. Après un début de saison compliqué et quatre défaites inaugurales, elles semblent désormais avoir réussi leur adaptation à leur nouvel environnement. Les promues ont remporté quatre de leurs six derniers matches, ce qui leur vaut de se retrouver au milieu de tableau (7e sur 12) et d'envisager sereinement l'opération maintien.

## BASKET-BALL

Du lundi au dimanche, Christel Espinasse cale une bonne partie du rythme de sa vie sur celui du basket-ball. « *Elle ne compte pas son temps* », dit d'elle Xavier Alric, président du club ruthénois, au sein duquel elle s'occupe de l'organisation des rencontres, charge dont elle s'acquittait déjà du temps du Stade Rodez Aveyron basket. « *On peut compter sur elle et lui confier les "clés du camion", d'autant plus qu'elle fait le lien entre la fédération, le département et le club* », poursuit le dirigeant. Outre son rôle au Rodez Basket Aveyron, elle fait également partie de l'équipe dirigeante du comité départemental, présidé par Maurice Teulier.



**Christel Espinasse**  
Rodez

## BASKET-BALL



**José Rubio**  
Capdenac

Quarante-deux ans : voilà le temps qu'a consacré - ou plutôt déjà consacré - le président de l'Alba (Aveyron Lot basket association) à la balle orange. Un engagement qui lui a valu les honneurs de la fédération française, avec la réception d'une médaille d'or lors de la dernière assemblée générale de la ligue d'Occitanie, le 22 juin, à Toulouse. S'il continue d'écrire les chapitres de son livre personnel à Capdenac, c'est loin de l'Aveyron que l'intéressé a découvert le basket : à Livry-Gargan, à l'âge de 8 ans. L'Aveyron, l'ancien ailier s'y est installé en juillet 1981, à Rieupeyroux, où il a joué, après avoir commencé à Rodez. Direction ensuite Capdenac, en 1991, qu'il n'a quitté que le temps de six ans, pour raisons professionnelles, et dont il est devenu président en 1998, à 35 ans.